

TRAYEN: Esperar con Sentido, Habitar con Identidad

"Infraestructura regenerativa que resignifica el espacio público desde la cosmovisión mapuche."

Trayen (mapudungun: tránsito, camino) es un paradero rural que entrega resguardo climático mientras pone en valor la cultura mapuche. Más que una estructura funcional, es un espacio simbólico que transforma la espera en un acto de conexión con el territorio. Trayen nace como respuesta a la infraestructura urbana genérica y desconectada del contexto cultural. Trayen propone una solución regenerativa, que rescata saberes ancestrales y los reinterpreta en un diseño accesible, replicable y cargado de identidad territorial.

El tránsito como forma de habitar mapuche

Trayen se inspira en la idea del camino como espacio de conexión, no de permanencia. Responde a un uso breve, pero significativo.

Cosmovisión ancestral reinterpretada

El diseño promueve la apertura, la visibilidad y el respeto por el entorno, principios fundamentales del habitar mapuche, adaptados a una lógica contemporánea.

Técnicas tradicionales con propósito regenerativo

Uniones con cuerdas, madera quemada y tratamiento con aceites naturales no solo son funcionales, también recuperan prácticas sostenibles y colectivas.

Techo de colihue como gesto cultural vivo

Inspirado en las rukas, este elemento no se replica literalmente, sino que se reinterpreta para mantener su sentido simbólico en el espacio urbano.

Diseño modular, accesible y replicable

Una solución factible y escalable, desarrollada con materiales locales y técnicas simples, que permite construir redes de mobiliario con identidad en múltiples territorios.

Originalidad desde la regeneración cultural

Trayen no imita, sino que resignifica; no solo construye un refugio físico, sino que repara vínculos fragmentados con el territorio y su memoria.

